



Robledo defiende en su último libro la existencia de una Segunda Escuela de Salamanca

El catedrático de Historia de la Economía profundiza en la figura de Ramón Salas

R.D.L. | SALAMANCA

“La universidad española, de Ramón Salas a la Guerra Civil” es el título del último libro publicado por Ricardo Robledo, catedrático de Historia de la Economía de la Universidad de Salamanca, que ayer presentó en el Salón de Grados de la Facultad de Geografía e Historia.

A partir del análisis de la figura de Ramón Salas, un personaje de origen aragonés poco conocido de la historia universitaria pese a la trascendencia de sus actos y a que llegó a ser rector a finales del siglo XVIII, Robledo defiende en su último trabajo la existencia de una Segunda Escuela de Salamanca por la que pasaron la mayor parte de los hombres que después formaron parte de las Cortes de Cádiz. “Yo demuestro en este libro que hay una Escuela Moderna de Salamanca que va de 1780 a 1800 y en ella se formaron todos los que después hablaron de liberalismo”, explicó el catedrático de Historia de la Economía. En concreto, el texto recoge un rastreo de todos los personajes que formaron esa Segunda Escuela.

La historia de Ramón Salas

es también la historia de cómo la Economía da sus primeros pasos en la Universidad de Salamanca. Según figura en el libro y tal y como comentó ayer en la presentación Ricardo Robledo, Ramón Salas tuvo la ocurrencia de querer enseñar Economía en la institución académica salmantina, una idea muy mal vista en una época en la que la Universidad

“La universidad española, de Ramón Salas a la Guerra Civil” explica la introducción de la Economía en las aulas

era muy clerical. Sin embargo, lo cierto es que Salas consiguió que la de Salamanca fuera la primera Universidad en la que se impartiese la materia económica aunque ese empeño terminó con su carrera en la institución y llevó a una confabulación de sus opositores para que finalmente fuera apresado y encarcelado



Fernando Rodríguez, Adolfo Domínguez, Mariano Esteban de Vega, Ricardo Robledo y Raimundo Cuesta. | BARROSO

LOS DETALLES

Semejanza con el momento actual

“La universidad española, de Ramón Salas a la Guerra Civil” detalla cómo la Universidad de Salamanca pasó de ser una institución muy rica, con muchas dehesas y casas, incluso en la Plaza Mayor, a convertirse en una universidad pobre a partir de 1830, cuando el liberalismo apuesta por Alcalá de Henares y Salamanca incluso tiene que defender su continuidad frente a la Universidad de Valladolid. En este sentido, Ricardo Robledo apuntaba ayer las semejanzas existentes entre la Universidad del siglo XIX y el XX y la actual.

Casi tres siglos de historia

El nuevo trabajo de Ricardo Robledo repasa casi tres siglos de historia universitaria, profundizando en el devenir de la Universidad de Salamanca.

por la Inquisición en el año 1775. Además, Ramón Salas destacó por su influencia en América Latina, dando a conocer a la Universidad de Salamanca al otro lado del Atlántico.

Pero el nuevo trabajo de Ricardo Robledo no se centra únicamente en este personaje, sino que avanza en la historia de la Universidad de Salamanca hasta el siglo XX, analizando cómo la institución pasa de vivir en la abundancia a estar a punto de desaparecer en favor de la de Valladolid.